

# El Gran Misterio de la Asunción

Alto y soberanamente educativo misterio de la Asunción de María a los cielos en cuerpo y alma. Lo celebra solemnemente la Iglesia, lo han cantado los poetas cristianos, lo han inmortalizado en sus lienzos los mejores pintores y el mundo católico con su ardiente devoción le ha levantado un monumento tal, que su fe en él, casi equivale a la fe de un dogma definido.

María, la augusta Madre de Dios, tal cual ella es, con su alma inmaculada y bellísima y con su cuerpo resucitado y más hermoso que mil soles preside en el reino de los cielos a la creación entera y rinde a la Trinidad Santísima el homenaje de los mundos. Dios Padre, Dios Hijo y Dios Espíritu Santo enamorados de esa su obra acabadísima, ponen sobre las sienes de María la corona de Reina de cielos y tierra y los coros de Angeles y de Santos estallan cada año en este día en un himno grandioso de alabanzas a Dios y de bendiciones a su adorada Emperatriz.

**Significado del misterio.** La Asunción es por parte de Dios la coronación solemne de una vida ofrendada toda ella en holocausto del supremo Hacedor, es el éxito completo de la actuación sobrenatural de una pura criatura que ha sabido vivir conforme en todo al ideal que presidiera en la mente divina al crear al hombre. Esa vida hoy coronada, ha sido siempre y solo de Dios.

Por parte de la humanidad es una nueva y solemne confirmación de las promesas hechas por el Redentor al género humano de que el hombre, en cuerpo y alma, vería y gozaría de Dios por siglos infinitos. Jesús y María resucitados, son la esperanza incommovible de la humanidad creyente.

**Consecuencias de tan gran misterio.**—Son muchas y de gran transcendencia así para el individuo como para la sociedad.

La vida del cristiano debe desarrollarse fija siempre la mirada en las disposiciones y en los planes de Dios nuestro criador. La vida en la tierra no es un término, sino un paso obligado para otra que no se ha de acabar. En esta última está el premio de la primera, equivalente siempre a los méritos contraídos. La glorificación del alma y del cuerpo resucitados, es proporcional a la conformidad con los altos planes de Dios y a obediencia a sus mandatos y disposiciones.

Los individuos como las sociedades viven acuciados siempre por una ansia de elevación que no les abandona jamás. Es como un instinto que Dios ha encerrado en lo más íntimo de nuestro ser. ¿Cabén en esto equivocaciones? ¿Quién lo duda? Una sociedad que pone la base de su grandeza en lo material, que asienta su porvenir sobre la riqueza, la fuerza, las armas y la sabiduría humana haciendo tabla rasa de los principios eternos del espíritu, será una cosa magnífica a la vista y si queréis deslumbradora para las gentes sin reflexión, pero esa sociedad carece de los elementos esenciales que perpetúen su duración y pasará más tarde o más temprano a ser un mero recuerdo de la historia. Esta sociedad tiene cuerpo robusto, y si se quiere gigantesco, pero no tiene alma.

¿Por qué dura en el mundo el nombre de España a pesar de su decadencia material, de la pérdida de su imperio colonial injustamente arrebatado y de los enormes fracasos de muchos de sus gobernantes víctimas de un siglo de liberalismo dilapidador? ¿Por qué cuando más caída se la consideraba, se levanta airosa, rejuvenecida y se pone en nuestros mismos días como baluarte defensor de Europa, donde se ha estrellado el ímpetu comunista que amenazaba destruirlo todo?

Pues sencillamente, porque esa España es una nación con alma, es un pueblo de espíritu, es una raza que no ha abandonado los principios eternos que saben dar consistencia a las cosas de la vida; porque su pasado no se fundamentó en lo temporal, en sola la fuerza, en lo que avasalla y no convence, sino en lo que une y conquista el ánimo.

España es nación privilegiada en el mundo, es hoy una esperanza en la confusa y revuelta situación mundial, porque amigos y enemigos ven en ella algo que tiene más eficacia que los armamentos y escuadras; esa vis, esa fuerza de alma heredada de sus mayores, esa orientación nacional cimentada en los principios espirituales de la religión que nuncan mueren ni desfallecen.

Y así esperamos que siga para honra de casa y prestigio del exterior y ayuda poderosa de los demás pueblos que con tan buenos ojos la miran, puesto que nuestro gran Jefe de Estado y nuestro Gobierno siguen fieles a esa trayectoria de nuestra historia, como lo ha demostrado con sus palabras y sus hechos.

## La Gran Bretaña confía en el mal tiempo

El meteorólogo consultor del Fuhrer, dirige la meticulosa preparación alemana para facilitar la acción decisiva de la aviación

Berlín 7 agosto.

En este mundo todos se ayudan como pueden; y así los ingleses a falta de mejor y más sólida áncora de salvación se agarran a las pocas esperanzas que aun les quedan que les permite entrever la trágica situación en que encuentra el país. Entre estas esperanzas, la más tenaz y fervorosamente fomentada es sin duda la del tiempo, o por mejor decir la del mal tiempo. En efecto el país en donde la aspiración al sol, a los límpidos horizontes, al tiempo primaveral y a las flores de espléndidas corolas ha sido

siempre vivamente ansiada hasta el punto de constituir como una segunda naturaleza y de inducir a centenares de miles de personas a expatriarse cada año hacia las benditas riberas mediterráneas; hace ahora votos a fin de que su cielo permanezca siempre nublado su costa cubierta de pesada y densa niebla y sus calles sean sin parar batidas por la lluvia.

Piensen los ingleses que si así aconteciese durante todo el agosto y septiembre, no se podría desencadenar la ofensiva alemana, o que si se desencadenase, debería suspenderse antes de haberse alcanzado

# El Luchador

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Fortuny, 1 — Teléfono 2413

PALMA DE MALLORCA, 17 de Agosto de 1940

Horas de oficina: de 9 a 1

Año IX — Núm. 424

FRANQUEO CONCERTADO

SUSCRIPCIÓN: Trimestre 2'50 ptas  
Núm. suelto 20 cts.

los más importantes objetivos. En tal caso sería posible llegar sin graves daños al otoño próximo; y desde octubre hasta la primavera próxima no le faltarían a Inglaterra ni nubes ni nieblas ni lluvias, encontrándose entrambas allí como en su propia casa. Y después de la primavera, tendría lugar según las promesas hechas por Churchill, los abastecimientos americanos gracias a los cuales y con la ayuda de Dios y de la internacional judaica, la guerra podría cambiar de aspecto. ¡Que venga pues el mal tiempo!

### LA IMPORTANCIA DEL BARÓMETRO EN LA VIDA INGLESA.

Así piensan, según es sabido, los ingleses y su optimismo se acrecienta con el barómetro. Por esto ha habido en la última semana más allá de la Mancha, un notable resurgir de espíritus ardorosos y por esto desde algunos días con el retorno del buen tiempo y el comienzo de la nueva fase lunar, se nota por el contrario una sensible depresión de ánimo.

Es naturalmente otro síntoma de la extrema impresionabilidad del pueblo británico y del grado agudo de tensión nerviosa al cual hoy en día ha llegado; y en cuanto al hacer depender de los caprichos atmosféricos y de la oscilación barométrica la suerte de una guerra y la existencia de un gran imperio, es sin duda alguna una cosa por lo menos ridícula y pueril.

Ni es menos absurdo creer, especialmente después de la experiencia noruega, que el Reich no posea los medios para poder llevar gloriosamente a término, después de haberla empezado, una ofensiva contra Inglaterra, ofensiva según a juicio de los técnicos, vinculada a las condiciones atmosféricas en su parte inicial, es decir, a la meteo.

Con esto no queremos decir que el elemento tiempo no tenga su valor, especialmente desde que las guerras se han mecanizado y han juntado masas siempre más imponentes de aeroplanos y de carros blindados. Pero precisamente porque importa tanto el factor meteorológico se le tiene muy en cuenta y desempeña un papel muy importante para escoger el momento más oportuno para iniciar una gran ofensiva. Y si hay en el mundo una persona que haya demostrado una y mil veces la importancia de dar gran valor a las condiciones atmosféricas, esta persona es precisamente el Fuhrer. Todas las empresas que él ha realizado — la remilitarización de la Renania, Anachluss, la liberación de los Sudetes, la campaña de Polonia, la expedición noruega, la ofensiva occidental — han tenido la doble característica de ser llevadas a término con fulgurante rapidez y de haber sido, casi sin excepción, favorecidas por un tiempo espléndido. Ahora bien, es evidente que el primer factor estaba en función del segundo, lo cual deja suponer que el momento para obrar no hubiese sido escogido al azar o sin dependencia solamente de la situación política o militar, sino también en íntima conexión con las condiciones oportunas y sobre todo con la previsión del estado atmosférico.

Esta sorprendente oportunidad de todas las operaciones militares por él llevadas a cabo, ha hecho levantar muchas veces la voz difundida naturalmente por la prensa americana de que el Fuhrer no dejaba nunca de consultar antes de comenzar una ofensiva, a un misterioso astrólogo, confiándose después fatalmente al horóscopo. Una cosa en fin muy parecida a lo que se dice que hacía Luis XI de Francia, Felipe II de España, y según algunos, hasta el mismo Napoleón.

Es un medio como otro cualquiera para despreciar la grandeza de un jefe de Gobierno y quitarle el mérito de la suprema decisión. La verdad es bien diversa por cierto; y por lo demás el mismo Fuhrer lo dejó entrever en un discurso suyo, cuando después del coronamiento

## Cambio de domicilio

Participamos a nuestros suscriptores que la Administración de «EL LUCHADOR» se ha trasladado a la calle de Fortuny, n.º 1, a donde deberán dirigir desde hoy la correspondencia.

de una victoriosa ofensiva militar, dijo que ya desde algunas semanas estaba dispuesto a llevarla a cabo. Con esto quería decir que estaba ya desde algún tiempo preparada política y militarmente y que el haberla retrasado dependía de otro motivo; este otro motivo no era otro que el expreso parecer del técnico doctor Ricardo Habermehl presidente del servicio meteorológico del Reich y jefes de sección del Ministerio del Aire. Si el Fuhrer en efecto, no tiene su astrólogo, tiene empero su meteorólogo de confianza y este es precisamente el Dr. Habermehl, científico de gran fama que vive de ordinario en Berlín en el sonriente arrabal de Friedenau. Habermehl es recibido con frecuencia en el Palacio de la Cancillería y tiene el privilegio de gozar de todo el aprecio del Fuhrer, el cual no ha dejado nunca de consultarle en los períodos preparativos de todas las grandes empresas militares. La delucidación y las previsiones meteorológicas dadas por el Dr. Habermehl, tienen, entendiéndole bien, un severísimo y exclusivo carácter científico y son el fruto del estudio y de las observaciones recogidas por toda una pléyade de técnicos especiales pertenecientes al «Instituto de la previsión meteorológica a largo plazo» que ya desde hace tiempo ha sido militarizado y desarrollado un trabajo escrupulosamente secreto.

### EL CUARTEL GENERAL METEOROLOGICO

Cada día desde que fué declarada la guerra, 60 aeroplanos provistos de modernos aparatos e instrumentos, alza el vuelo en la región del interés bélico, subiéndolo a más de 10 000 metros de altura, para llevar a cabo las observaciones y cálculos necesarios; observaciones y cálculos que son completados por los datos recogidos por medio de millares de balonesonda. Es un inmenso, cuidadoso y perfecto trabajo desarrollado por una entusiasta falange de jóvenes científicos, los cuales para llevarlo a feliz término, arriesgan frecuentemente hasta la propia vida ya que muchos vuelos meteorológicos se efectúan en territorio enemigo, ya de día, ya de noche; ya se ha dado el caso, a veces, que un aparato alemán ha sido observado por los pilotos ingleses y ha corrido inmenso peligro de ser derribado.

A estos medios hay que añadir otros obtenidos desde observatorios meteorológicos los cuales se han multiplicado en estos últimos tiempos. Desde las islas de Frisia hasta el Cabo Cris Nez y aún más allá, es decir, prácticamente hasta la costa española, han sufrido en el corto tiempo de algunas semanas de estas pequeñas estaciones.

La tarea que estos desarrollan es muy compleja, tratándose no solamente de fijar sobre el papel los cálculos hechos con los instrumentos, sino también de llevar a cabo especiales investigaciones; por ejemplo, oír viejos almanaques populares y recoger la viva voz de los pescadores, datos, por así decirlo, de meteorología vivida. También en este caso, todo sirve, todo contribuye al fin de no dejar nada al azar, sino de preveer lo que humanamente es posible a fin de facilitar y de hacer lo más eficazmente posible el trabajo a la aviación, la cual no hay que olvidar, es la gran protagonista de esta fase de la guerra y con toda verosimilitud

también de la que está por empezarse.

La inmensa cantidad de previsiones e informaciones recogidas son enviadas hora por hora a lo que se podría llamar el cuartel general meteorológico, donde se escogen, se ordenan, se sintetizan y en fin se envían bajo la forma de relación cifrada a los varios Estados Mayores de las fuerzas armadas y ante todo, como se deja entender al Estado Supremo del Fuhrer.

El Negociado del Dr. Habermehl está en continua y directa unión telegráfica y marconigráfica con los principales jefes del Ejército de la Marina, y de la Aviación y puede ser considerado como un gran mando militar. Las previsiones procuradas, alcanzan la exactitud del 94%, lo cual dado los caprichos de la atmósfera, representa sin duda un resultado sin precedentes.

Gracias a esta «Grundlichkeit» de trabajo y al apasionado interés que ponen en ello el que lo cumple, ya militar o civil, se puede decir, que Inglaterra ya no tiene misterios ni siquiera de carácter meteorológico para el mando alemán. Es inútil por consiguiente esperar como hacen los ingleses que el mal tiempo pueda tronchar la gran ofensiva que se espera. Todavía una vez más el Fuhrer escogerá para obrar el momento más propicio bajo todos los conceptos. Y pasará.

## Instrucciones sobre la Ley del Descanso Dominical

De conformidad con órdenes recibidas en Barcelona del Ministerio de Trabajo, se han hecho públicas, para su más exacto cumplimiento, las siguientes instrucciones, en relación con la Ley de Descanso Dominical de fecha 15 del julio.

La vigencia de esta Ley debe entenderse a partir de su publicación, surtiendo efectos para el pago del jornal del domingo y aumento del jornal diario a los trabajadores eventuales, desde la primera semana completa después de la fecha de su publicación o sea el lunes, día 22 y el primer domingo abonable, el día 28 de los corrientes.

El aumento del salario dominical debe entenderse sobre los jornales efectivamente percibidos.

Cuando la remuneración del trabajo se haya establecido sobre la base de períodos de tiempo de una semana, quince días, un mes o superiores, no deben efectuarse los aumentos proporcionales al jornal del domingo, siempre y cuando los que disfrutasen de tal forma de remuneración no hayan sufrido hasta el presente descuento alguno por días u horas dejados de trabajar durante el período de tiempo por el sueldo determinado, de acuerdo con lo dispuesto en artículo 47 de la Ley de Contrato de Trabajo vigente y consecuencia no hayan efectuado la recuperación de los días de descanso o fiestas legales intermedias.

## De Mallorca

### BOLOQUI A LA PENINSULA

El Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. don Canuto Boloqui se ausentó para la península quedando encargado de la Jefatura durante su ausencia el Secretario D. José Vich Andreu.

### NUEVO JEFE DE LA ZONA AEREA

Se ha publicado una Orden del Ministerio del Aire, destinando a la Zona aérea de Baleares como Jefe de la misma al Coronel de la escala del Aire del Arma de la Aviación, don Luis Manzanque Fellner.

### JEFE DE LA CAJA DE RECLUTA

En atento B. L. M. nuestro amigo D. Mateo Torres Bestard nos participa haber tomado posesión del cargo de Jefe de la Caja de Recluta n.º 70 para el que fue nombrado. Correspondemos a su saludo y le deseamos éxito en el desempeño de su nuevo cargo.

### PRESENTACION DE LOS PRORROGAS

Por Bando de la Capitanía General de Baleares se ha ordenado la presentación urgente en la Sección de Movilización y Reclutamiento del Gobierno Militar, de todos los individuos pertenecientes a los reemplazos de 1934 a 1941 ambos inclusive que se encuentran en esta Isla y que por haber disfrutado prórroga por estudios no hayan verificado su incorporación al Ejército.

### ENTIERRO DE TRES AVIADORES

El viernes pasado, día 9, tuvo lugar el entierro de los tres aviadores caídos en acto de servicio por desgraciado accidente de aviación acaecido en el Puerto de Pollensa. En él hallaron la muerte el teniente piloto don Santiago Jiménez Rojas, el teniente tripulante don Joaquín Rítoja Baones y el alférez tripulante don Luis Lloberas Millastre.

Sus tres cadáveres fueron traídos a Palma e instalados en el Hospital Militar en capilla ardiente de los que sus compañeros y soldados de aviación con armas dieron guardia de honor hasta la hora del entierro. Este que tuvo lugar a las 9 de la mañana después del rezo del Santo Rosario, fué

presidido por el Capitán General Sr. Kindelán y demás Jefes que ocupan los más altos cargos militares, a los que acompañaban también en la presidencia las Autoridades Civiles y Jefes del Movimiento.

Seguían nutridas representaciones de los Ejércitos de tierra, mar y aire y hermanos del alférez mallorquín Sr. Lloberas; y detrás cerraba la marcha una sección de tropas de aviación con armas que rindió los honores de reglamento.

Dios los tenga en la gloria y reciban las Autoridades y las familias de los finados nuestro más sentido pésame.

### FIESTAS EN LOS PUEBLOS

Siguen los pueblos de Mallorca sus simpáticas fiestas patronales que son medio de atraerse una vez al año a sus hijos dispersos por otros puntos de la isla, especialmente en la capital, y en días tan singulares vuelven a reunirse con sus familiares celebrando así los actos tradicionales y reafirmando su amor y apego a lo característico de la respectiva localidad. Bienhayán, pues, estas festividades fomentadoras del amor al terruño y a la tradición.

Por otra parte hay que consignar dos solemnidades más en otras dos poblaciones que merecen ser conocidas. La villa de Artá, como final de sus fiestas patronales ha iniciado un monumento al Sagrado Corazón de Jesús, emplazado en un punto de más dominio de la población, obra del arquitecto artanense Sr. Alomar Esteve. Ha puesto la primera piedra nuestro venerado Prelado Dr. Miralles y han sido padrinos D. Pedro Morell Oleza y D.ª María Esteve de Vicens. Ojalá tenga pronto tantos imitadores como pueblos hay en la isla para la extensión del Reino del Sagrado Corazón.

También el Puerto de Pollensa ha tenido su gran solemnidad con motivo de ser bendecida e inaugurada la nueva iglesia parroquial. Se celebró triduo de preparación predicado por el Rdo. D. Francisco Payeras y el domingo, día 11, nuestro Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo Obispo efectuó su bendición; en ella se celebró la primera misa oficiando el Arceobispo M. I. Sr. don Francisco Ortega de la Lorena y por la tarde hubo procesión con asistencia de las Autoridades provinciales y locales.

### DE NUESTRO PASADO

#### El antiguo oratorio de S. Magín

Fuó ya demolido como tantos otros venerables vestigios de nuestro pasado, el oratorio de San Magín que ya el siglo XV existía en lo que hoy es Arrabal de Sta Catalina, desconociéndose la época de su fundación; pero se sabe que esta se debió a algún monarca y perteneció siempre al Patronato Real. San Magín no era propiamente el titular del Oratorio de su nombre, pues éste estaba dedicado a Nuestra Señora de los Huérfanos, cuya imagen se venera aún en el actual templo.

Siempre estuvo destinado a Hospital de niños huérfanos y éstos tenían el privilegio de poder cuestas limosnas por todos los pueblos de la isla bajo el amparo de las autoridades locales pero además tenía el privilegio de Asilo Eclesiástico, donde encontraban amparo los delincuentes que se acogían a él.

Aunque parece que eran Ermitaños los encargados del Oratorio y Hospital tenían por Priores, sacerdotes de categoría.

El arrabal de Sta. Catalina debe su nombre a otro templo que existía dedicado a dicho Santo el cual fué demolido con el convento de Trinitarios a él adjunto el año 1767. El

2 de Octubre del mismo se empezó expediente para erigir una Vicaría perpetua, aunque tardó en conseguirse pero el año 1775, el 17 de abril, el Ilmo. Sr D. Juan Díaz de la Guerra Obispo de Mallorca, fué a instalar la Reserva del SImo Sacerdote y encargó al Prior del Hospital el poder administrar sacramentos de noche.

No se consiguió la creación de vicaría perpetua en S. Magín hasta el 12 de Agosto de 1891, sin despojar de sus preeminencias y privilegios al Hospital de niños ni al Real Patronato. Su primer vicario fué el Dtor. D. Pedro José Ramonell y como Coadjufo a D. Sebastián Rigo Pbro.

El terremoto que se registró en Palma el 14 de mayo de 1851 dejó malparado el edificio de S. Magín, y esto dió ocasión a que se pensara en sustituirlo por otro de más capacidad que es el actual cuya construcción auro muchos años.

### Santo de la semana

Día 20. — San Bernardo, Abad y fundador.

El año 1091 nació este Santo en la Borgoña (Francia) siendo piadosamente educado por su madre, Alicia, la cual le inspiró el menosprecio de las vanidades del mundo y un gran amor a la Virgen María. Ya de niño sólo oír pronunciar este nombre celestial le llenaba de gozo y para corregirse de sus pequeños defectos bastaba indicarle que desagradaban a la Virgen.

### Santo Evangelio

#### Dominica XIV después de Pentecostés

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Ninguno puede servir a dos señores; porque, o tendrá aversión al uno y amor al otro, o si se sujeta al primero, mirará con desdén al segundo. No podéis servir a Dios y a las riquezas. En razón a esto os digo: no os acongojéis por el cuidado de hallar qué comer para sustentar vuestra vida, o de dónde sacaréis vestidos para cubrir vuestro cuerpo. ¿Qué? ¿no vale más la vida o el alma que el alimento, y el cuerpo que el vestido? Mirad las aves del cielo como no siembran, ni siegan, ni tienen graneros, y vuestro Padre celestial las alimenta. ¿Pues no valéis vosotros mucho más sin comparación que ellas? Y ¿quién de vosotros a fuerza de discursos, puede añadir un codo a su estatura? Y acerca del vestido ¿a qué propósito inquietaros? Contemplad los lirios del campo cómo crecen y florecen: ellos no labran, ni tampoco hilan. Sin embargo, yo os digo que ni Salomón, en medio de toda su gloria, se vistió con tanto primor como uno de estos lirios. Pues si una hierba del campo, que hoy es, o florece, y mañana se echa en el horno, Dios así la viste, ¿cuánto más a vosotros, hombres de poca fe? Así que no vayáis diciendo acongojados: ¿Dónde hallaremos qué comer y beber? ¿Dónde hallaremos con qué vestirnos? como hacen los paganos, los cuales andan ansiosos tras todas estas cosas: que bien sabe vuestro Padre la necesidad que de ellas tenéis. En fin, buscad primero el reino de Dios y su justicia y todas las demás cosas se os darán por añadidura.

### Calendario

Día 18 de Agosto  
Dominica XIV después de Pentecostés

San Agapito, mártir y Santa Elena viuda emperatriz. — Feria en Sineu.

Lunes 19

San Juan Eudes, confesor y S. Magín, mártir. — Fiesta mayor en el Arrabal de Santa Catalina por ser San Magín su titular.

Martes 20

San Bernardo, Abad y Doctor. — Fiesta popular y religiosa en la Real, suburbio de Palma

Miércoles 21

Sta. Juana Francisca de Fremiot, viuda y fundadora.

Jueves 22

Santos Sinforiano, Fabriciano y Zótico, mártires.

Viernes 23

San Felipe Renicó, confesor.

Sábado 24

San Bartolomé, Apóstol, Patrono de los carniceros. — Fiesta mayor en Andraitx, Montuiri, Capdepera, Sóller, Son Rapiña (Palma) y Valldemosa.

A los 22 años entró en la Orden del Cister con treinta compañeros jóvenes que ya había conquistado para Dios. Sus primeros pasos en la nueva vida fueron de gran fervor y pronto su Abad le envió a fundar una colonia a Claraval que creció rápidamente y fué la más numerosa y célebre.

Elegido Abad deseaba la soledad para meditar las perfecciones de Dios; pero Este le reservaba para brillar en el firmamento de la Iglesia Católica y le dió a conocer en todas partes. Diariamente numerosos soldados de Cristo se alistaban a las banderas del Santo y hasta iban a consultarle reyes, obispos y príncipes, convirtiéndose El Monasterio de Claraval en escuela de Religión y en seminario de Santos. Sufrió muchas tentaciones pero su vida piadosa y penitente las vencía todas y mereció grandes gracias del cielo, apareciéndole el Niño Jesús recién nacido y en otra ocasión fué saludado por la Virgen María con un «Salve, Bernardo».

## Romería luliana a la Isla de Cabrera



La primera excursión que organizó la Juventud Seráfica de Palma a la vecina isla de Cabrera en el día de Santiago fué un éxito por su número y por el orden que reinó; pero el principal fué la sugerencia que en sus directivos produjo la miseria espiritual y el abandono religioso en que estaba desde que los rojos la devastaron, de reconstruir la capilla existente y dejar en ella una imagen del inclito mártir mallorquín el Beato Ramón Lull.

Y esta sugerencia se convirtió en realidad el pasado domingo. Para este día se anunció un nuevo viaje a la isla meridional con carácter de romería a los fines indicados constituyendo un nuevo éxito, pues fueron más de trescientos los que en ella tomaron parte presididos por la Comunidad de PP. Franciscanos.

El día fué espléndido. El mar apenas se movía y contribuyó a que todo el pasaje estuviera muy animoso durante la travesía.

Se celebró misa a las 4:30 de la madrugada en S. Francisco y se dió la Sagrada Comunión a los que lo desearon y a las seis zarpó del puerto de Palma el vaporcito Fuerteventura cantando todos los rumeros tres Ave Marias y una Salve y al llegar cerca del Cap Blanc se cantó otra Salve, se bendijo una imagen en busto del Bto. Ramón Lull con su altar correspondiente, obsequio de la Juventud Seráfica a la capilla de Cabrera, celebróse seguidamente una misa a bordo, ante la nueva imagen y dió sentida plática el Rdo. P. Antonio Pericás, T. O. R.

Llegados al hermosa puerto de la pequeña isla, se organizó la procesión para el traslado de la imagen del Beato a la capilla. Un bello sector de la romería puede verse en el fotograbado que encabeza estas líneas. Llegados a la capilla que está en un cerro dominando la bahía, el Rdo. P. Antonio Barceló, Director de la J. Seráfica de Palma, procedió con la debida autorización del Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo Obispo de

Mallorca, a la reconciliación de la capilla que fué profanada en 1936. Terminado este acto se colocó la imagen del Bto. Ramón en el altar y el P. Ginard Bauça dirigió su palabra elocuente al piadoso auditorio y el Rdo. D. Pedro J. Más antiguo vicario de la misma capilla celebró el Sto. Sacrificio. El acto terminó con el canto del Himno Luliano.

En la capilla se dejó colgado un bonito cuadro con esta inscripción: «Para memoria de la Romería luliana a Cabrera. En alta mar al divisarse el monte de Randa se celebró misa y se bendijo un altar con la imagen del Beato Ramón Lull, obsequio de la Juventud seráfica de Palma a la capilla de Cabrera profanada en 1936 y en este día reconciliada y devuelta al culto y enriquecida con el vía crucis. - 11 de Agosto de 1940.»

Terminada la ceremonia se dispersaron los romeros para recorrer lo más destacado de la isla unos, descansar otros a la sombra de las higueras, o de las casas, o bañarse en general los jóvenes en las plácidas playas, o visitar el mausoleo de los franceses casi todos para luego la mayor parte ir a comer en las cercanías de La Font Viva a la sombra de los árboles que en sus alrededores existen.

Por la tarde a las cuatro tuvo lugar la erección del Vía Crucis en la misma capilla y se aprovechó luego el tiempo libre que quedaba para subir al antiguo castillo roquero que domina la entrada del puerto, e ir a visitar con lanchas a motor la maravillosa Cova blava, y a las 5:20 emprendió el Fuerteventura su regreso a Palma.

La travesía fué tanto mejor aún que la ida, pues ninguno de los pasajeros sufrió los efectos del mareo y durante ella reinó gran animación cantándose himnos y canciones populares como también el Credo de Romeu al llegar frente a la Catedral y se arribó a las nueve de la noche muy complacidos todos de tan hermosa excursión.

Un romero

Su muerte ocurrió el 20 de agosto de 1153.

### Prevéngase

#### ¿Qué debe hacer el ganadero en el mes de Agosto?

Debe castrar el ganado de cerda y poner en las pocilgas el destinado al cebo y le debe aumentar la ración, especialmente de alimentos semilíquidos. Concluye la monta del ganado lanar.

Las yuntas están ocupadas en el transporte de materias que van al estercolero, en labrar los barbechos, etc. etc.

En cuanto a las aves de corral conviene darles suplemento de ración verde, como hojas de lechuga, y otras que apetezcan.

Hágase provisión de nuevos para el invierno.

Escójanse los gallos reproductores y las gallinas destinadas a la puesta. Las demás pónganse a la venta si estorban.

No olvidéis el refrán mallorquín que dice en referencia a los polluelos que nacen por San Agustín: «Polles agustines per a Nadal són gallines.»

Los apicultores cuiden de que a sus abejas no les falte agua. El payés.

Calle Francisco Sancho, 35 - Tel. 2529  
PALMA DE MALLORCA

Almacén - Espartería  
Cordería - Alpargatería  
Obras de Palmito  
Persianas  
Especialidad en artículos de rafia y calzado Sport  
Hija de  
**Sebastián Falconer**  
**JUANA FALCONER**

Casa fundada en 1850 - Casa premiada con el diploma de Honor en el Concurso de Madrid en 1919.

Despacho: Sindicato, 66  
Almacenes: Hostales 34  
Teléfono 2067  
PALMA DE MALLORCA

## El posadero ladrón

Un padre tenía tres hijos que se marcharon a correr mundo.

Los tres eran muy buenos, muy avisados y diligentes. El mayor sirvió a un carpintero; el mediano, a un ganadero, y el pequeño, quedó en el pueblo en casa de un tornero.

El carpintero, después de los buenos servicios que le prestó el hermano mayor, le pagó con una mesita mágica. Cuando le decían *Mesita, componte*, aparecían sobre ella los mejores manjares y los más exquisitos vinos.

El ganadero pagó al segundo hermano con un asno que escupía oro cuando se lo mandaban, también por sus buenos servicios prestados.

Regresaban a casa de su padre y tuvieron que pernoctar en una posada. El posadero, que era un bribón, cuando vio que sólo querían alojamiento y no comida, a pesar de demostrar que habían andado muchas leguas, que venían cansados y hambrientos, se extrañó y les dio su mejor habitación, dispuesta a averiguar como se las arreglaban.

Al dejar el asno bien colocado en la cuadra y con buen pienso observó escondido tras un pesebre como su dueño le pedía el dinero para pagar la fonda y que el animal le escupía oro. Luego, al estar los dos hermanos en su aposento, desde el ojo de la cerradura, pudo ver bien como por arte de magia, la mesita se cubría de de fino mantel y riquísimos manjares.

Más tarde, mientras dormían, cambió la mesita y el pollino por otros muy parecidos.

Los dos hermanos no notaron la mala acción del posadero. Cuando llegaron al pueblo, quisieron hacer la prueba. La mesita no obedeció; el burro, tampoco. Todo el pueblo se burló de ellos y les llamó tontos y farsantes.

Enterado el hermano menor, se despidió de su maestro, el tornero, y como éste le apreciaba mucho, le regaló una estaca metida en un saco. Esa estaca tenía la virtud de salir del saco cuando se lo mandaban, no volviendo a él hasta haber apaleado fuertemente a quien se le indicara.

Así lo hizo con el posadero. I fué tan grande la paliza que recibió; que no tuvo más remedio que devolver la mesita y borrico robados a sus hermanos.

Los llevaron al pueblo. Con ellos obtuvieron riquezas y alegrías para todos los hombres buenos que allí habitaban.

## Las tempestades de verano

por Minosabio

Días pasados llovió y tronó de buena manera sobre nuestra isla.

¿A qué será debido, si el verano se distingue por sus días de sol, calor y brillantez?

Parece extraño que ahora haga cada tempestad de esas que cueñan hasta los huesos. ¿Verdad?... Pues yo quiero que no estéis en este error.

Todos sabréis que si ponemos dentro de un vaso y un plato la misma cantidad de agua y la dejamos a la intemperie, desaparece del plato y del vaso al cabo de cierto tiempo. Esto es debido a que se ha evaporado el agua, y que lo ha hecho con menos tiempo en el plato que en el vaso. Esto

es debido a que la superficie facilita la evaporación de los líquidos.

También habréis notado que si ponemos agua en dos recipientes iguales y en la misma cantidad y dejamos uno a la libre acción del tiempo y al otro lo calentamos, la evaporación de éste será más rápida que la de aquél. El calor es otro factor que ayuda a la rápida evaporación.

Pues ya no necesitamos saber nada más.

En los días de verano, el sol calienta de lo lindo y aumenta la temperatura del ambiente, facilitando por lo tanto la evaporación del agua de los mares, ríos, etc.

Se forman entonces grandes masas de vapor acuoso que se esparcen por la atmósfera dando origen a las nubes, que por la rapidez con que se han formado están cargadas de electricidad.

Entonces si se encuentran nubes cargadas de electricidad diferente sobreviene la tempestad. También son causa de estas lluvias torrenciales los cambios bruscos de vientos y de presión atmosférica, cosas muy corrientes en verano.

Y ya sabéis a que son debidas estas tempestades de verano. Los relampagueos insistentes de los atardeceres de los días calurosos, las grandes masas de nubes de formas fantásticas y descomunales que cubren en días calurosos el hermoso azul del cielo, los chaparrones que nos cogen de improviso y nos dejan hechos una sopa.

Pero no dura mucho el mal rato. Como son masas acuosas formadas con gran rapidez, con gran rapidez se disuelven y quedan convertidas en nada. Se desvanecen como el humo, y el mismo día vuelve a brillar el sol más limpio y más caliente.

Y así, queridos lectoritos, su-

AÑO I NÚM. 11-17 DE AGOSTO DE 1940

# M Í N I M O

SECCION ESPECIAL PARA LOS NIÑOS

### Examen

—¿Qué hicieron los hebreos después de haber atravesado el mar Rojo?—pregunta el profesor.

—Se secaron— responde el alumno más tonto de la clase.

## Cine y películas

CARTELERA DE CINE

Concepto que como norma para nuestros lectores nos merecen las películas que a continuación se enumeran:

Días de sol, s. c.  
 Visperas de combate, R.  
 La irlandesa, R.  
 Vaquero millonario, s. c.  
 Casi casados, G.  
 Contrastes, A.  
 Al compás del amor, B.  
 La locura de Shangay, A.  
 Allí en el rancho grande, G.  
 Joaquín Murrieta, A.  
 La canción de Aixa, A.  
 El pobre Pérez, R.  
 Fronteras del amor, A.  
 Caballeros de capa y espada, No.  
 Cargamento salvaje, B.  
 La marca de Cain, B.  
 Tres diablillos, B.  
 Su vida privada, s. c.  
 María del Carmen, G.  
 La llamada de la selva, R.  
 Amor inmortal, s. c.  
 El último pagano, A.  
 El retorno de Raffles, s. c.  
 Viento en popa, G.  
 Sucedió sin querer, B.  
 El predilecto, A.  
 Siete días en el otro mundo, R.  
 Una chica angelical, G.  
 Loca por la música, B.  
 Héctor Fieramosca, R.  
 Corazones de acero, s. c.  
 El botones del Hotel Dalmace, s. c.  
 Diez días mi lonaria, G.  
 Mi padre es un fresco, s. c.  
 La vida es sabrosa, A.  
 Melodía gitana, R.  
 Búsqüenme una novia, s. c.  
 La condena redentora, R.  
 Molinos de viento, A.  
 Código secreto, R.  
 La destrucción del hampa, B.  
 Tres lanceros bengalíes, B.  
 Port Arthur, A.

### Significado de los colores

B = BLANCA: Limpia e inofensiva por todos conceptos. (Buena para todos).  
 A = AZUL: Limpia pero con ligeros reparos o defectos. (Pasable).  
 R = ROSA: Limpia en el fondo pero con situaciones que empañan su limpieza. (Solo para personas formadas).  
 G = GRANA: Argumento crudo o fuerte, situaciones equívocas o moralidad dudosa. (Peligrosa incluso para personas formadas).  
 No = NO RECOMENDABLE: Inadmisible por su argumento o su moral.  
 S. c. = Sin crítica aún en nuestro fichero.  
 La crítica de una película no afecta naturalmente ni a los complementos ni a otras cintas que con ella se proyecten para completar los programas.

## RECORTES



### Cumpliendo órdenes

—¿Por qué me despierta Vd.?—pregunta el enfermo, cuando por tercera vez es desvelado por el enfermero, que le da un brebaje muy amargo.

—Porque el médico ha dado la orden de que cada dos horas debe Vd, tomar una cucharadita de esta medicina para hacerle dormir...

### Camarero responsable

—En cinco años que llevo de cliente en esta casa nunca había comido un bistec tan tierno.

—¡Cielos! ¿Le habré dado el del patrón?

**Calcetería**  
**Mallorquina, S. A.**  
 FABRICA DE GENEROS DE PUNTO

Dición. Teleg. SAFABRICA  
 Anselmo Clavé, 6-Tel. 2990  
 PALMA DE MALLORCA

FABRICA DE  
 CURTIDOS

**Francisca Rubert**

Torre del Amor, 4  
 Palma de Mallorca

Fábrica de Curtidos

— de —

**JOSÉ BIGAS**

Especialidad en cabritillas  
 finas de alta calidad para  
 cazado de señora

Teléfono, 1093  
 Molinar de Levante  
 Palma de Mallorca

GRANDES ALMACENES

**SAN MIGUEL**

Novedades Nacionales

SASTRERIA A MEDIDA

Especialidad en uniformes militares, driles y tejidos del país.

**Andrés Campins Vidal**

San Miguel, 143 al 149 Tel. 2516  
 (Frente Santa Catalina de Sena)  
 PALMA DE MALLORCA

## Folleto de EL LUCHADOR n.º 95

**JEROMIN** por el P. Luis Coloma, S. J.

tones de armas y piezas de artillería que esperaban embarque.

Hallábase D. Juan en su elemento y con su inteligente y ordenada actividad comenzó desde el primer instante a recibir informes y a tomar las medidas necesarias para apresurar el embarque. Reunió en Consejo al Comendador mayor, al Virrey de Cataluña y al Secretario Juan de Soto, y decidió lo primero enviar aviso urgentísimo al Marqués de Santa Cruz, que estaba en Cartagena, y a Sancho de Leiva y Gil de Andrade que esperaban en Mallorca, para que viniesen a Barcelona con las galeras de su mando, trayendo estos últimos la mayor cantidad posible de bizcocho. Llegaron en esto los Archiduques Rodolfo y Ernesto que debían embarcarse con D. Juan y seguir luego desde Génova para su patria, y al día siguiente, a las cuatro de la tarde, el repique general de campanas y el vocerío del pueblo anunciaron que estaban a la vista las galeras de Gil Andrade y Sancho de Leiva. Entraron en efec-

to, en la bahía a las nueve de la noche, puestas en batalla, con vistosas luminarias en las entenas y bordas, y haciendo salvas de arcabucería a que contestaba la ciudad con todos los cañones de sus muros y atarazanas.

Venía entre aquellas galeras la real de D. Juan, que era la misma fabricada para él cuando su primera expedición contra los corsarios del Mediterráneo. Pasó a visitarla don Juan al otro día muy de mañana, y pudo apreciar por sí mismo las mejoras introducidas en ella bajo la dirección de Sancho de Leiva, siguiendo el primitivo plan de Bergamesco y y Tortiello. Habían carenado cuidadosamente el casco, restaurando los adornos y pinturas, renovado el velamen y los aparejos y reforzado la artillería. Remataba entonces el espolón, en vez del antiguo Hércules con su clava, un Neptuno, empuñando el tridente, montado en un delfín; y veíase en la media popa una diosa Tetis nueva, entre dos águilas doradas con perfiles negros, y encima dos leones también dorados de tamaño natural, sosteniendo las armas del Rey, las de D. Juan de Austria y el Toisón, cuyas cadenas corrían por una y otra borda, destacándose vistosamente su dorado sobre el rojo fondo hasta reunirse en la proa. La antigua

farola insignia con una estatua de la fama por remate había desaparecido, y veíanse en su lugar, coronando la popa, otras tres grandes farolas de bronce y cobre doradas por fuera y plateadas por dentro, rematando en tres estatuas de la Fe, la Esperanza y la Caridad de más de un palmo de alto. El pavimento de la cámara, también nuevo, estaba formado por noventa cuadros de nogal con perfiles de ébano, box, estaño y esmalte azul, con un florón de bronce dorado cada uno en medio; levantábanse estos cuadros por medio de una llave y aparecían debajo cajas en que se guardaban en primorosas cestitas de mimbre, pan fresco, frutas y todo el servicio de mesa. Estaba la chusma uniformada toda con almillas de damasco carmesí y bonetillos de lo mismo y reinaba por todas partes el mayor orden y limpieza.

Quedó D. Juan grandemente satisfecho de su galera, y el primero de Julio llevó a visitarla a sus dos sobrinos los Archiduques Rodolfo y Ernesto y obsequiólos en ella con una merienda. Estaba la galera empavesada con flámulas y gallardetes y guarnecida toda ella de proa a popa de grana de polvo colorada con muchas cintas y flores por encima, y damascos encarnados que cubrían las bordas

de ambas partes más delanteras. Llegaron en un grande esquife todo tapizado con dosel de damasco en la popa bajo el cual se sentaban Sus Altezas: iban doce remeros por bando con sus almillas de damasco carmesí y bonetillos de lo mismo acuchillados, con sus puntas de oro y plumas.

Al entrar los príncipes en la galera, hicieron los galeotes su acostumbrada «salva de forzado» que era una especie de canto, o mejor dicho, de vocerío triste y plañidero, aunque no desagradable, con que parecían aquellos infelices implorar la clemencia de sus visitantes. Hizo luego salvas la real, disparando una a una todas sus piezas, contestaron a la vez todas las galeras del puerto. Santáronse los príncipes solos a una mesa que estaba ante la cámara, bajo un toldo de damasco a listas encarnadas y blancas, y sirviéronles delicada merienda de frutas, dulces de azúcar y verdes, y bebidas y refrescos que el calor del día hacía deliciosos. Tocaba mientras tanto sobre los batallares de proa, una música de ministriles vestidos todos de damasco turquesado, y ejecutaba la chusma, a su compás una especie de «danza voladora», saltando, trepando y haciendo mil gen-

(Continuará)

# Noticias

## Solidaridad económica italo-germánica

El Consejero económico del Reich, Doctor Clodius ha publicado un artículo referente al desarrollo comercial entre Italia y Alemania desde 1933 hasta la fecha.

Dice: Italia era la única nación que desde el principio tenía con nosotros el mismo concepto y el mismo fin acerca del intercambio comercial. Durante siete años de eficaz y sistemática colaboración por parte de las autoridades y entidades comerciales de ambos países se ha llegado a una base totalmente nueva del cambio comercial. En 1933 Italia era importadora sumamente modesta con relación a Alemania; hoy figura a la cabeza de la estadística comercial de la exportación alemana.

El eminente economista alemán enumera los productos y materias primas objeto de cambio entre las dos naciones y a propósito del carbón, dice que ha sido uno de los mayores problemas de transporte que registra la historia del tráfico comercial. En cuanto a los suministros italianos, aparte del de alimentación agrícola, se refiere a la importancia que ha adquirido la construcción de motores en la que los italianos están haciendo cosas verdaderamente maravillosas. Los aeroplanos italianos, los automóviles, las motocicletas, ponen muy alto en todas partes el buen nombre italiano. Es muy notable la parte que en el desarrollo de la industria, han llevado los técnicos, hombres de ciencia y constructores italianos.

En septiembre de 1939 estalla la guerra y la colaboración económica entre ambas naciones, entra en una nueva fase. Dada la estrecha solidaridad existente entre los dos Estados era evidente que la colaboración económica de la guerra no presentaría ninguna dificultad. Los suministros de Italia a Alemania a pesar de los obstáculos que Inglaterra oponía al comercio exterior de Italia fueron de extrema importancia para la economía alemana. Por su parte, Alemania contribuyó en gran manera al desarrollo de la industria italiana ayudándola para preparar al país para el día de su entrada en la guerra. Cuando llegó este día, se tomaron en Roma acuerdos encaminados a estrechar aún más la economía de las dos naciones, acuerdos que tuvieron como consecuencia la anulación del bloqueo británico, pues se comprobó que tanto para Italia como para Alemania, quedaba asegurado el suministro de las principales materias primas, así como también todo lo concerniente a la alimentación. Cimentados en los resultados de estos siete años y en la mutua colaboración entre los dos gobiernos se conseguirán grandes resultados para la reconstrucción económica de Europa.

## Acuerdos entre los países balcánicos

El periódico «Frankfurter Zeitung» se ocupa de la revisión territorial del Sudeste de Europa y dice que Alemania está hoy más que nunca, convencida de la necesidad de mantener y consolidar la paz en aquella región tanto bajo el aspecto económico como en el político, y este objetivo no podrá alcanzarse sin el debido examen de los puntos de vista de Hungría y Bulgaria. Se tiene que proceder con justicia y generosidad para llegar a un acuerdo racional para todas las reivindicaciones legítimas y para las necesidades de los países interesados. De todo esto se trata ya en Budapest, Belgrado y Bucarest.

Las dificultades deben ser superadas por la buena voluntad de las autoridades responsables. Parece que las cuestiones de más fácil solución se refieren a Rumanía y Bulgaria porque los problemas que entrañan se presentan política y geográficamente con tanta claridad que no tardarán en quedar resueltos.

Más complicado es el problema por lo que se refiere a Hungría y Rumanía porque las condiciones

etnográficas en Transilvania son más complejas y no facilitan la delimitación de confines que responda a la vez a las reivindicaciones étnicas y a las necesidades de la práctica.

Y termina el periódico diciendo que no es culpa de Alemania si Rumanía tiene que soportar algún sacrificio. Los tratados de paz trazaron entre Rumanía y Hungría una frontera que parecía hecha a propósito para ahondar más de cada día las diferencias entre ambas naciones. lo que servía para ayudar a los fines políticos de las potencias occidentales.

Rumanía obtendrá una gran ventaja si tiende la mano para limpiar el terreno de obstáculos y abre el camino para llegar a una solución práctica. Por otra parte, las reivindicaciones húngaras tendrán más fácil solución si se orientan hacia la justicia y se llevan con generosidad teniendo en cuenta las necesidades de la realidad y una racional orientación hacia la paz, más bien que en tradiciones históricas difícilmente conciliables con la transformación que ha sufrido el cuadro de la política mundial.

## Arde el petróleo inglés

Las consecuencias de los últimos bombardeos de la aviación italiana sobre las instalaciones petrolíferas de Jaffa, han podido apreciarse ahora a raíz de los reconocimientos efectuados recientemente.

El cuadrilátero dentro del cual se levantaban las instalaciones y depósitos de petróleo, unos normales y otros contruados a guisa de grandes pozos para protegerlos contra una ofensiva aérea, ha quedado reducido a una extensión negruzca sobre la que se destacan algunos restos de depósitos elevados y en la parte opuesta a éstos, una serie de manchas más oscuras de forma circular.

Los depósitos subterráneos tienen el aspecto de cráteres. Si de estos últimos el petróleo no se ha desparramado (como ha sucedido otras veces) sobre la zona adyacente haciendo explotar los depósitos que no habían sido alcanzados por el bombardeo, ha sucedido en cambio que el petróleo de los depósitos colocados sobre el terreno, ha inundado de llamas todo el cuadrilátero, provocando un incendio general, mientras los depósitos subterráneos que ardían con cierta regularidad dada su constitución, mantenían vivo el incendio por mucho tiempo.

Esto por lo que se refiere al primer bombardeo. En cuanto al segundo, tuvo como objetivo una localidad bastante distante de la anterior, en la que se hallaban instalados los grandes depósitos de la compañía Shell y una importante refinería. Estos depósitos estaban instalados a distinto nivel unos de otros y próxima a ellos había una importante refinería y varias construcciones en las que terminaba la conducción de petróleo que llega del Irak.

En toda la zona atacada, el petróleo que salía como un torrente de los depósitos destruidos, debe haber recorrido un buen trecho como avalancha de fuego dada la pendiente del terreno. No obstante no quedó destruida toda la instalación; así ha podido apreciarse durante los vuelos de reconocimiento en los que no se han podido obtener muchos detalles por tener que volar a cota algo elevada y porque aun cuando se han obtenido fotografías, han debido sacarse en malas condiciones por la constante neblina que hay sobre esta zona a consecuencia del incendio.

La evidente preocupación inglesa sobre el frente cirenaico, ha producido la consiguiente concentración de fuerzas en aquella dirección. La flota no ha salido de Alejandría donde muchos buques se encuentran en los astilleros. Varias unidades de tonelaje medio no están en condiciones de hacerse a la mar por necesitar importantes reparaciones en la cubierta y aun en los costados a consecuencia de las bombas de la aviación italiana que les ha estropeado gran parte de su estructura inutilizando las piezas de artillería y las ametralladoras anti-aéreas.

## Dstrucción de la unidad imperial inglesa

La batalla final entre las Potencias totalitarias y el último baluarte de la plutocracia occidental, está ya decidida en el terreno psicológico así como en el de los hechos. Aun antes de caer bajo las armas enemigas, Inglaterra sufre bajo el peso del bloqueo económico que se ha vuelto en contra de ella como un castigo de Dios y con tal fuerza, que tendrá como consecuencia el total aislamiento de Inglaterra, aislamiento que alcanza el grado máximo porque los aviones y submarinos del Reich que patrullan alrededor de sus costas, combinando sus operaciones con las de la aviación y marina italianas, adueñadas del cielo y mares Mediterráneo y Rojo, la ha aislado sin remedio no tan sólo de las demás naciones sino también de su imperio de Ultramar.

Sobre este punto escribe el «Viekrisscher Beobachter». En primavera se había hecho creer al pueblo inglés que gracias a una progresiva extensión del conflicto, Inglaterra podría contar con algunas naciones que emplear como

carne de cañón, pero hoy ya llegan a Londres noticias de sus dominios por las que se ve que han perdido la confianza en una victoria inglesa y que aumenta la oposición contra la continuación de la guerra. Esto ha producido gran disgusto al amigo Edén; por esto se han seguido las detenciones en masa efectuadas en Canadá, donde la población de lengua y tradición francesa no puede perdonar a Londres la infamia de Orán; por esto, el revuelo de la opinión de la India (dicen de Singapoore que cuatro mil soldados indios han desertado); por esto finalmente, la decisión del gobierno australiano de pensar en beneficio propio orientándose económicamente hacia el mercado americano y limitando el propio esfuerzo para la defensa nacional, a la necesidad inmediata del continente australiano para poder hacer frente a posibles complicaciones. No queda pues a Inglaterra más que la alianza con las naciones ya aniquiladas por la fuerza del Eje y la esperanza de una sublevación abisinia gracias a los esfuerzos del ex-Negus a sueldo de Inglaterra para combatir contra la avanzada italiana en el Sudán.

## En el campo de aviación de los ¡Stukas!

Los pilotos alemanes nos cuentan los secretos de sus aparatos

### EL CAMPO

Nuestro aparato «L 52» vuela por encima del sudeste de Calais. Divisamos un tupido bosque y el aparato empieza a bajar. ¿Aterrizamos? Esto parece; pero ¿dónde? A los pocos segundos aparece de repente un verde y extenso prado escondido entre el bosque. Sale un soldado con la bandera de las señales; después un grupo de oficiales y al bajar del aparato nos encontramos en medio de la oficialidad de mando.

### LOS TERRIBLES CAÑONES VOLANTES

¿Y los aparatos? No los vemos: sólo observamos un numeroso grupo de soldados que con mucha presteza y habilidad hace desaparecer nuestro aparato en medio de un montón de árboles y follaje. Sólo entonces, mirando bien, reparamos en los demás aparatos metidos entre follaje y sacando solo las cabezas como fieras enjauladas. Estos son los «Stukas», los terribles cañones volantes, las máquinas más infernales que hayan aparecido sobre el haz de la tierra. ¿Quién los hubiera descubierto? o mejor ¿quién hubiera sospechado siquiera su existencia?

Escuchemos ahora a un teniente que se brinda a respondernos.

—¿Qué quiere decir «Stuka»?  
—Es la abreviatura de «Sturzkampfflugzeug» que significa: aparato de ataque (en descenso vertical).

—Y la bomba ¿a qué velocidad llega sobre el blanco?

—Os contaré lo que sucede cuando hemos localizado el objetivo. Ante todo procuramos ver sin ser vistos, para lo cual volamos a 5.000 o más metros o jugarnos con las nubes si las hay.

¿En qué se diferencia del bombardeo aéreo? En la precisión de la puntería. En efecto, el blanco se presenta desde gran altura infinitesimal y como el aparato va a 400 km. por hora, sólo dos segundos de retraso en el lanzamiento de la bomba hace que ésta yerre el blanco. Del examen de estos inconvenientes ha nacido el «Stuka», que tiene la propiedad de llegar a pocos metros del objetivo y producir los efectos de un cañonazo a quemarropa.

Vengamos al caso práctico: Estando tres aparatos en formación, divisamos el objetivo que debemos atacar. El altímetro señala los cinco mil ms. nos echamos hacia abajo uno detrás del otro; pero no verticalmente como la gente cree. Los primeros mil metros describimos una parábola irregular, para encontrar el lugar propicio y caer sobre el blanco. Al llegar a mil metros nos disponemos a lanzarnos: pasan instantes terribles, pues cada segundo nos acerca 166 metros a la tierra; la artillería y los anti-aéreos re-

IMP. POLITÉCNICA-PAIMA

# Generales

## LOS INGLESES NO SE IMAGINAN...

Nos parece oír una fantástica narración de Julio Verne; mas es una realidad; realidad que hemos constatado al visitar la más formidable obra de la línea Maginot, el fuerte de Lloch Wald, en Alsacia... el cemento armado deshecho y abierto hasta una profundidad de 30 metros...

Me acerco a un capitán que me da más pormenores: Los «Stukas» se pueden considerar como la mejor artillería del mundo... Las primeras pruebas se hicieron en España. En Polonia se emplearon contra los fuertes de Dantzig y Varsovia. Durante el invierno se se trabajó febrilmente para mejorar y aumentar la producción. Si os dijera los perfeccionamientos que se han introducido en estos aparatos en lo que va de guerra, os quedaríais sin palabra del estupor que os causarían. Los ingleses no se imaginan lo que es un ataque en masa de «Stukas». En Noruega regimientos enteros han depuesto las armas con solo el efecto causado por la bajada rápida de los «Stukas». No es cierto que nuestras bombas tengan la propiedad de liquidar el cemento, como se ha dicho en América; pero sí la de liquidar los ejércitos. Dígalo sino el ejército francés.

Mientras hablamos han sacado del follaje tres aparatos y los empujan hacia el prado. Como fieras salidas de la jaula hieren el aire con sus feroces aullidos. Los observo con una especie de angustia como se sigue el movimiento de un escorpión... Dos hombres saltan dentro de la cabina y se dan las espaldas. El que mira al timón empuña una pequeña ametralladora.

El comandante da la señal. Y pronto se pierden de vista tragados por el azul del cielo... Nos retiramos al margen del bosque y de improviso los vemos caer verticalmente. Un ruido que se convierte en rugido, en trueno... estamos atolondrados. Pocos segundos y ya los hemos perdido de vista... todo desaparece y estamos vivos aún; porque estamos de su parte, que si estuviésemos en la otra... No quisieramos estar en Inglaterra, ni siquiera en el refugio blindado de Churchill.

Ceseo TOMASELLI.

## MUTUA BALEAR

SEGURO DE INCENDIOS  
SEGURO DE ACCIDENTES  
SEGURO PATRONAL  
SEGURO DE ENFERMEDADES

Via Roma 45  
Palma de Mallorca

Pastas para sopa  
la

## VICTORIA BALEAR

Fábrica: José A. Clavé. 14  
Teléfono 1528  
Despacho: Sindicato, 123  
Teléfono 8225

## Alfredo Llompart

Materiales para la construcción. - Depositario exclusivo del Cemento Porlant, Goliat y Puzolánico Cíclope - Cementos del país -

Avenida Alejandro Rosselló, 14

